
 

 مرفق  نموذج الافصاح:

 

 2021من عام  ربع الثالثالمالية لل صح عن بياناتهمصرف قطر الاسلامي )المصرف( يف
 

للفترة المنتهية في  المراجعة المالية عن بياناته مصرف قطر الاسلامي )المصرف( أفصح

 ابل صافي الربحقطري مق مليون ريال 2,525.2 ، حيث بلغ صافي الربح30/09/2021

 .قطري لنفس الفترة من العام الذي سبقه مليون ريال 2,216.5
 

هية في تالفترة المالية للتسعة أشهرالمنريال قطري في  1.07 عائد على السهمكما بلغ ال

ريال قطري لنفس الفترة من العام الذي  0.94مقابل العائد على السهم  30/09/2021

 .سبقه
 

 الاقليةملحوظة: صافى الربح غير متضمن لحقوق  *
 

 

 

Disclosure Form: 

 

QATAR ISLAMIC BANK (QIB) DISCLOSES ITS FINANCIAL STATEMENTS 

FOR THE 3RD QUARTER OF 2021. 

QATAR ISLAMIC BANK (QIB) disclosed its reviewed financial statements 

for the period ended on 30.09.2021. The statement shows that the net 

profit is QR 2,525.2 million compared to net profit amounting to QR 

2,216.5 million for the same period of the previous year. 

Earnings per Share (EPS) amounted to QAR 1.07 For the period ended 

September 30, 2021 compared to EPS amounted to QAR 0.94 for the 

same period of the previous year. 

 

* Net profit does not include minority rights.  
 



 4 من 1صفحة 

 مصرف قطر الإسلامي

 

 نموذج الإفصاح عن بيانات مالية

 (بنوك)

  بيانات البنك  في نهاية الفترة المالية المعلنة:

 ريال قطري 2,362,932,000:  و المدفوعرأس مال البنك المصدر 

 سهم  2,362,932,000عدد الأسهم: 

 لا يوجد عدد أسهم الخزينة و تاريخ شرائها:
 

 مساهمات أعضاء مجلس الإدارة و المديرين التنفيذيين

نسبة  المنصب الإسم
 المساهمة

التغير عن الفترة 
 المقابلة

 ثاني آل جبر بن جاسم حمد بن بن جاسم الشيخ
 )يمثل شركة المرقاب كابيتال(

 - %4.60 الادارة مجلس رئيس

 محمود  عبدالله آل بن اللطيف السيد/ عبد
 )يمثل دار الشرق للطباعة و النشر و التوزيع(

 - %0.14 الادارة مجلس نائب رئيس

 - %0.11 الادارة مجلس نائب رئيس السيد/ محمد بن عيسى المهندي 

 آل عبدالغنيالسيد/ عبدالرحمن عبدالله 
 الادارة مجلس عضو 

0.11% - 

 السيد/ منصور محمد عبدالفتاح المصلح
 الادارة مجلس عضو 

0.16% - 

 الشيخ / عبدالله بن خالد بن ثاني آل ثاني 
 )يمثل شركة النائرة لتجارة مواد البناء(

 - %0.11 الادارة مجلس عضو 

 *السيد/ عبدالله سعيد العيدة

 لاستثمار العقاري()يمثل شركه الزباره ل
 - %0.58 الادارة مجلس عضو 

 السيد/ ناصر راشد سريع الكعبي
 )يمثل مجموعة آل سريع القابضة(

 - %0.11 الادارة مجلس عضو 

 الشيخ/ علي بن غانم بن علي آل ثاني
 )يمثل مجموعة علي بن غانم آل ثاني(

 - %0.11 الادارة مجلس عضو 

 
 

 مصرف قطر الإسلاميإسم البنك:  

الربع   
 الأول

الربع 
 الثاني

الربع 
 الثالث

 سنة مالية

  2021 /30/09 إلى:             01/01/2021من  الفترة المالية

 

    



 4 من 2صفحة 

 مصرف قطر الإسلامي

 

                                      2021 سبتمبر 30 فيالمالية المنتهية  سنةالنات المالية التي تخص االبي

 بألاف الريالات القطرية 

 النمو
 البيان

 الفترة الحالية
 المنتهية في

 2021 سبتمبر 30

 الفترة السابقة
 المنتهية في

 2020 سبتمبر 30

 نقد وودائع لدى بنوك مركزية

 

7,607,939 9,192,211 (%17.2) 

 موجودات تمويل 

 

127,101,446 113,179,645 %12.3 

 15.9% 33,097,490 38,344,320 إستثمارات مالية

 9.4% 170,038,927 186,043,818 إجمالي الموجودات

 (11.1%) 16,945,834 15,067,887 حسابات البنوك

 15.0% 112,010,616 128,792,336 إجمالي قيمة ودائع العملاء

 (19.0%) 4,293,477 3,477,472   مطلوبات أخرى 

 0.0% 2,362,932 2,362,932 رأس المال المدفوع

 12.8% 17,670,167 19,929,429 إجمالي الحقوق العائدة للمساهمين في البنك

 (21.0%) 895,482 707,333  حقوق غير مسيطر عليها 

 (0.1%) 4,503,735 4,499,841  صافي إيرادات أنشطة التمويل

 13.9% 2,216,541 2,525,246 المساهمين في البنك  لربح للفترة العائد إلىصافي ا

صافي الربح )الخسارة( للفترة العائد إلى حقوق 
 غير مسيطرة عليها

(5,423) (40,975) %86.8 

 15.8% 2,175,566 2,519,823 صافي الربح للفترة

    

 النمو % ريال قطري 

 13.8% 0.94 1.07 نصيب السهم من صافي الأرباح

 12.7% 7.48 8.43 القيمة الدفترية للسهم

 
 

 الأحداث اللاحقة )بعد إنتهاء الفترة المالية(:

  دـــــــيوج  لا
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 مصرف قطر الإسلامي

 

 تعليق الإدارة على نشاط البنك خلال الفترة:

حيث حقق أرباحاً صافية بقيمة  2021سبتمبر  30أعلن مصرف قطر الإسلامي "المصرف" عن نتائج فترة التسعة أشهر المنتهية في 
مقارنة مع نفس الفترة من  %13.9، محققاً نمواً بنسبة 2021سبتمبر  30مليون ريال قطري عن فترة التسعة أشهر المنتهية في  2,525

 .2020عام 

، وزيادة بنسبة 2020مقارنة مع ديسمبر %6.7مليار ريال قطري محققاً نمواً بنسبة  186كما إرتفع إجمالي موجودات المصرف ليصل إلى 
 مدعوماً بالنمو المستمر في أنشطة التمويل والإستثمار. 2020مقارنة بسبتمبر  9.4%

مقارنة بشهر  %12.3وبنسبة  2020بالمقارنة مع ديسمبر %6.7 بنسبة مليار ريال قطري محققاً نمواً  127وبلغ إجمالي موجودات التمويل 
مقارنة  %15وزيادة بنسبة  2020بالمقارنة مع ديسمبر %9مليار ريال قطري بنسبة زيادة  129. كما بلغت ودائع العملاء 2020سبتمبر 
 .  2020بنهاية ديسمبر  %101ة بـ مقارن %99. كما تمكن المصرف من خفض نسبة التمويل إلى الودائع إلى 2020بسبتمبر 

مليون ر.ق. 5,962مليون ر.ق. مقارنة بمبلغ   6,124مبلغ   2021سبتمبر 30كما بلغ اجمالي الدخل عن فترة التسعة أشهر المنتهية في 
ق. أقل بشكل مليون ر. 5,330، حيث بلغ الدخل من أنشطة التمويل والاستثمار %2.7مسجلاً نسبة نمو  2020عن نفس الفترة من عام 

 طفيف عن نفس الفترة من العام الماضي بسبب معدلات الأرباح المنخفضة في السوق. 

مليون ر.ق.  822مليون ر.ق. عن  797انخفض إلى   2021سبتمبر  30إجمالي المصاريف التشغيلية لفترة التسعة أشهر المنتهية في 
ارمة على المصاريف، مدعومة بنمو الإيرادات، مما أدى إلى تعزيز الكفاءة ويعكس ذلك الضوابط والرقابة الص 2020لنفس الفترة من عام 

، وهي الأفضل 2021سبتمبر  30لفترة التسعة أشهر المنتهية في  17.5إلى % %20.5التشغيلية وإلى تحسن نسبة التكلفة إلى الدخل من 
 في القطاع المصرفي القطري.

مما يعكس جودة المحفظة التمويلية  %1.4لتمويل المتعثر من إجمالي التمويل وذلك عند كما تمكن المصرف من الإحتفاظ بنسبة منخفضة ل 
مليون ريال  1,194للمصرف. واستمر المصرف في تكوين مخصصات احترازية إضافية على إنخفاض القيمة في موجودات التمويل بقيمة 

يون ريال قطري مخصص عن نفس الفترة من العام الماضي. مل 961، مقابل 2021سبتمبر  30قطري لفترة التسعة أشهر المنتهية في 
بنهاية  %95وتماشياً مع سياسة المصرف المتحفظة لتكوين مخصصات على إنخفاض القيمة تم تحسين نسبة تغطية التمويل المتعثر إلى 

 .2020في ديسمبر  %92.3مقارنة بــ  2021سبتمبر 

مقارنة بشهر  %12.8وبزيادة بنسبة  2020مقارنة بشهر ديسمبر  %8.9يادة بنسبة مليار ر.ق بز  19.9وبلغ إجمالي حقوق المساهمين
ً لمتطلبات بازل 2020سبتمبر  عند مستوى أعلى من  2021كما بنهاية سبتمبر  %18بلغت النسبة الإجمالية لكفاية رأس المال  3. ووفقا

 لجنة بازل. الحد الأدنى للنسبة الإشرافية المحددة من مصرف قطر المركزي ومقررات

" وكانت A-قامت وكالة التصنيف الدولية ستاندرد آند بورز بتأكيد تصنيف المصرف عند مستوى" 2021وتجدر الإشارة إلى أنه في أكتوبر 
 2021ستاندرد آند بورز قد قامت في وقت سابق من هذا العام برفع الوضع الإئتماني للمصرف على مستوى الشركة الأم بقطر. وفي أغسطس 

أكدت وكالة التصنيف الدولية "موديز"  2021". وفي مايو Aمت وكالة فيتش للتصنيف الائتماني بتأكيد تصنيف المصرف عند مستوى "قا
قامت وكالة التصنيف الدولية "كابيتال إنتيليجنس"  2021. وفي أبريل A1على تصنيف الودائع على المدى الطويل للمصرف عند مستوى 

 ". Aلمصرف عند مستوى "+بتصنيف القوة المالية ل

، من مجلات عالمية أهمها فوربس، ذي بانكر 2021جائزة وتقدير خلال الشهور التسعة الأولى من عام  30حصل المصرف على أكثر من 
 ، وذا أسيت."، آشيان بانكرIFNالتابعة لمجموعة فايننشال تايمز، غلوبال فاينانس، ذا ديجيتال بانكر، آسيا موني، أخبار التمويل الإسلامي"

وتعكس هذه الجوائز والتكريمات مدى تطور المصرف في تقديم مختلف برامجه وخدماته لتلبية احتياجات عملائه من جميع القطاعات، الأفراد، 
ن والشركات، والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة. كما تؤكد هذه الانجازات جدوى استثمار المصرف المستمر في الإبتكارات الرقمية، كجزء م

 استراتيجية التحول الرقمي لتقديم أفضل الخدمات على المستويين المحلي والعالمي.

، الذي تصدره مجلة فوربس الشرق الأوسط، حَلَّ 2021شركة مدرجة في الشرق الأوسط لعام  100وضمن التصنيف السنوي لأقوى 
ضمن أفضل الشركات القطرية المدرجة. كذلك حصد المصرف لقب في المنطقة، كما حققّ المصرف المرتبة الثانية  18المصرف في المركز الـ 

"أفضل بنك أداءً في قطر" من مجلة "ذا بانكر". كما أدرجت مجلة فوربس السيد باسل جمال، الرئيس التنفيذي لمجموعة المصرف ضمن 
 قائمة أقوى الرؤساء التنفيذيين في الشرق الأوسط.

ذي بانكر"، حيث نال جائزة "أفضل بنك إسلامي في قطر" للعام التاسع على التوالي، وجائزة وحصل المصرف على اثنتين من جوائز مجلة "
 "أفضل بنك إسلامي في المملكة المتحدة". 

" من مجلة غلوبال فاينانس، حيث حاز حساب المصرف الرقمي للعمّال 2021كما توّج المصرف بجائزتين من جوائز "المبتكرين لسنة 



 4 من 4صفحة 

 مصرف قطر الإسلامي

 

دمات على أجهزة نقاط البيع للشركات والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة، على جائزتي "الابتكارات المتميزة في مجال المنزليين، ودمج الخ
الصيرفة الإسلامية". وحصد المصرف ست جوائز من المجلة لأفضل البنوك الرقمية وهي: "أفضل بنك رقمي للأفراد"، "أفضل عروض 

"، "أفضل خدمات مصرفية للشركات عبر الانترنت"، "أفضل دمج للتطبيقات المصرفية منتجات عبر الإنترنت"، "الأفضل في التمويل
المفتوحة"، و"أفضل خدمات مصرفية للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة". واعترافاً بجهوده في تطوير قطاع الصيرفة الإسلامية محلياً ودولياً، 

مي للشركات على مستوى العالم"، "أفضل مصرف إسلامي في الشرق توجت المجلة المصرف بأربع جوائز وهي: جائزة "أفضل مصرف إسلا
 الأوسط وقطر والسودان". 

وتوج المصرف بجائزتين مرموقتين، وهما "أفضل بنك رقمي" و"أفضل بنك للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في الشرق الأوسط وقطر" ضمن 
ئز مجلة غلوبال بانكنج أند فاينانس ريفيو وهي: جائزة "أفضل تحول جوائز "ذا آشيان بانكر". وحصل المصرف على أربعة جوائز ضمن جوا

رقمي في قطر"، و"أفضل مصرف إسلامي رقمي في قطر"، و"أفضل مصرف إسلامي للأفراد في قطر"، و"أفضل مصرف إسلامي للشركات 
 في قطر". 

الأوسط وأفريقيا، وهما جائزة "أفضل مبادرة تطبيق  وحصد المصرف جائزتين من مجلة "ذا ديجيتال بانكر" ضمن جوائز الابتكار في الشرق
جوال في قطر"، وجائزة "أفضل بنك لإدارة الأموال في قطر". هذا وحصد المصرف جوائز "أفضل مصرف إسلامي في الشرق الأوسط"، 

 ل بزنس.و"أفضل بنك رقمي في قطر خلال العام"، و"أفضل تطبيق خدمات بنكية في قطر" ضمن جوائز مجلة إنترناشيونا

كما توجت مجلة "ذا أسيت" المصرف بخمس جوائز هي: "أفضل بنك رقمي في قطر خلال العام" و"أفضل تجربة عملاء على تطبيق الجوال"، 
 ”.أفضل بنك للصكوك”، و”مؤسسة مالية –أفضل جهة إصدار صكوك إسلامية للعام ”، و”أفضل مصرف إسلامي للعام“و

للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في قطر" ضمن جوائز "آسيا موني" لأفضل البنوك في الشرق الأوسط حاز المصرف على جائزة "أفضل بنك 
. كما توّج بجائزة "أفضل بنك للأفراد في قطر" من منصة ريتيل بانكر العالمية ضمن جوائز "تريل بليزر الآسيوية" الثانية عشر 2021لعام 

 .GlobalDataالعالمية وغلوبل داتا  MEEDبالتعاون مع مجلة 

ن كما حصل المصرف على تكريم من فيزا لابتكاراته في الخدمات المصرفية الرقمية، وتقديراً لجهوده المتميزة على مستوى الابتكار الرقمي م
 خلال الخدمات المصرفية التي يوفرها لحاملي بطاقات فيزا.

 تعهد بصحة البيانات:
البيانات الواردة أعلاه و التي تمثل  بصحة كافةقيع  على البيانات المالية( ) المخول بالتو  الرئيس التنفيذي للمجموعة ،باسل جمالأتعهد أنا  

و لا تعتبر تلك البيانات بديلاً عن القوائم المالية للشركة و   30/09/2021  إلى   01/01/2021 الأداء المالي للبنك خلال الفترة  من 
 الإيضاحات المتممة لها.
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Financial Disclosure Form 
(For Banks) 

 

Company Name: Qatar Islamic bank 
 

1st Quarter 2nd Quarter 3rd Quarter Financial Year 

  
 

 

Bank’s Financials at the End of the Disclosed Financial Period: 01/01/2021 To 30/09/2021 

Issued & Paid-up Company’s Capital: QAR 2,362,932,000  

Number of Shares: 2,362,932,000 Shares 

Number of Treasury Shares & Date of their Purchase: N/ A 

Shares of Board Members & Executive Managers:  
 

Name Position 
Share 

Percentage 

Change 
over 

Correspond
ing Period 

Sheikh/ Jassim Bin Hamad Bin Jassim Bin Jaber Al Thani 
                                       (Representing AL-Mirqab Capital) 

Chairman 4.60% - 

Mr. Abdullatif Bin Abdulla Al Mahmmoud  
(Representing Dar Al Sharq Printing Publishing & 
Distribution Co,) 

Vice-Chairman 0.14% - 

Mr. Mohamed Bin Issa Al Mohanadi Vice-Chairman 0.11% - 
Mr. Abdul Rahman Abdulla Abdul Ghani Board member 0.11% - 
Mr. Mansour Al Musleh  Board member 0.16% - 
Sheikh Abdulla Bin Khaled Bin Thani Al Thani  
(Representing Al Naera Building Materials Company) 

Board member 0.11% - 

Mr. Abdulla Bin Saeed Al Eidah 
     (Representing Al-Zubarah Real Estate Investment 
Co,)* 

Board member 0.58% - 

Mr. Nasser Rashid S, Al-Kaabi 
     (Representing Alsorayai Trading Group 
 

Board member 0.11% - 

Sheikh/ Ali Bin Ghanem Bin Ali Al Thani 
     (Representing Ali Bin Ghanim AL-Thani Group) 

Board member 0.11% - 
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Financial statements: Ending 30 September 2021  
 QAR Thousands 

Description 

Current period 

Ending 30 
September 2021 

Previous period 

Ending 30 
September 2020 

Growth  

Cash and balances with central banks 7,607,939 9,192,211 (17.2%) 
Financing assets  127,101,446   113,179,645  12.3% 
Financial Investment  38,344,320   33,097,490  15.9% 
Total assets  186,043,818   170,038,927  9.4% 
Due to banks  15,067,887   16,945,834  (11.1%) 
Total Customer Deposits  128,792,336   112,010,616  15.0% 
Other liabilities  3,477,472   4,293,477  (19.0%) 
Paid up Share Capital  2,362,932   2,362,932  0.0% 
Total equity attributable to 
shareholders of the bank 

 19,929,429   17,670,167  12.8% 

Non-controlling interests   707,333   895,482  (21.0%) 
Net income from financing activities  4,499,841   4,503,735  (0.1%) 
Net profit for the period attributable 
to Shareholders of the Bank 

 2,525,246   2,216,541  13.9% 

Net profit (Loss) for the period 
attributable to Non-controlling 
interests 

 (5,423)  (40,975) 86.8% 

Net profit for the period  2,519,823   2,175,566  15.8% 
    

  Growth % 

Earnings per share 1.07 0.94 13.8% 
Book value per share 8.43 7.48 12.7% 

 
Subsequent Events (After the End of the Financial Period): N/ A  
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Management comment on the bank activity during the period: 

Qatar Islamic Bank (QIB) has announced the results for the nine months’ period ended 30 September 2021. Net Profit attributable to the 
Shareholders of the Bank amounted to QAR 2,525 Million for the nine months’ period ended 30 September 2021 representing a growth of 
13.9% over the same period in 2020.  

Total Assets of the Bank now stands at QAR 186 Billion higher by 6.7% compared to December 2020 with a growth of 9.4% compared to 
September 2020 driven by the continued growth in the financing and investing activities. 

Financing activities have now reached QAR 127 Billion having grown by 6.7% compared to December 2020 and a growth of 12.3% 
compared to September 2020. Customer Deposits of the Bank now stand at QAR 129 Billion higher by 9% compared to December 2020 
and a growth of 15% compared to September 2020. QIB has been able to bring down the Finance to Deposit ratio to 99% compared to 
101% end of December 2020. 

Total income for the nine months’ period ended 30 September 2021 was QAR 6,124 Million compared to QAR 5,962 Million for the same 
period in 2020 registering a growth of 2.7%. Income from financing and investing activities was QAR 5,330 Million marginally below same 
period last year on account of lower market interest rates.  

Total operating expenses for the nine months’ period ended 30 September 2021 decreased to QAR 797 Million from QAR 822 Million for 
the same period in 2020. Strict cost controls supported by higher operating revenues enabled further enhancement of efficiencies with 
cost to income ratio improving from 20.5% to 17.5% for the nine months period ended 30 September 2021, the best in the Qatari Banking 
sector.  

QIB was able to maintain the ratio of non-performing financing assets to total financing assets at 1.4% reflecting the quality of the Bank’s 
financing assets portfolio. The Bank continued to create additional precautionary impairment charge on financing assets of QAR 1,194 
Million for the nine months’ period ended 30 September 2021 against QAR 961 Million set aside during the same period last year. In line 
with the Bank’s conservative impairment policy the coverage ratio for non-performing financing assets as of September 2021 was 
improved to 95% compared to 92.3% as at December 2020.    

Total Shareholders’ Equity of the Bank has reached QAR 19.9 Billion up by 8.9% compared to December 2020 and higher by 12.8% 
compared to September 2020. Total Capital adequacy of the Bank under Basel III guidelines is 18% as of September 2021, higher than the 
minimum regulatory requirements prescribed by Qatar Central Bank and Basel Committee.    

In October 2021, Standard & Poor’s (S&P) affirmed the Bank’s credit rating at ‘A-’ following the upgrade the Bank’s Stand-Alone Credit 
Profile earlier this year. In August 2021 2020, Fitch Ratings affirmed the Bank’s credit rating at ‘A’ while in May 2021 Moody’s Investors 
Service, (“Moody’s”) affirmed the Long-term deposit ratings at “A1”.  Capital Intelligence Ratings (CI) has also affirmed the Bank’s Long-
term Currency Rating (LTCR) of ‘A+’ in April 2021.  

Qatar Islamic Bank (QIB) has received more than 30 prestigious awards and recognitions in the first 9 months of 2021 from well-respected 
international publications including Forbes Middle East, The Banker (part of Financial Times Group), Global Finance, Digital Banker, 
Asiamoney, IFN, The Asian Banker and The Asset Triple A.   

These accolades span across different offerings of the Bank reflecting the commitment and efforts that the bank has put to meet the 
ongoing needs of all customer segments, individuals, SMEs, and Corporates. It is also a great testament to the bank’s continuous 
investment in digital led initiatives as part of its digital transformation plan both locally as well as internationally. 

This year’s Forbes Middle East Magazine’s annual ranking of the top 100 listed companies in the region for 2021 ranked QIB #18 in the 
Middle East, and 2nd top listed company in Qatar. QIB was also named Best Performing Bank in Qatar by The Banker Magazine and Mr. 
Bassel Gamal, QIB Group’s CEO has been recognized in the prestigious Forbes Middle East Top CEOs Ranking. 

QIB received the prestigious ‘Islamic Bank of the Year in Qatar’ for the 9th consecutive year, and ‘Islamic Bank of the Year in The United 
Kingdom’ from The Banker Magazine.  
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The Bank was awarded two further accolades at Global Finance’s 2021 Innovators Awards, with both QIB’s Domestic Workers Digital 
Accounts and Integrated Services on PoS for Corporate and SME Customers winning ‘Outstanding Innovations in Islamic Finance’. QIB also 
received 6 awards namely: ‘Best Consumer Digital Bank’, ‘Best Online Product Offerings’, ‘Best in Lending’, ‘Best Online Portal’, ‘Best 
Open Banking APIs’, and ‘Best SME Banking’. The Magazine also recognized the Bank’s efforts to strengthen the Islamic Bank sector locally 
and international with ‘Best Islamic Corporate Bank – Global’ and ‘Best Islamic Bank in the Middle East, Qatar and Sudan’ awards. 

QIB received two prestigious awards, “Best Digital Bank in Qatar” and “Best SME Bank in the Middle East and Qatar” by The Asian Banker. 
QIB has also been awarded by Global Banking & Finance Review Awards, as ‘Best Bank Transformation in Qatar’, ‘Best Islamic Digital Bank 
in Qatar’, ‘Best Islamic Retail Bank in Qatar’ and ‘Best Islamic Corporate Bank in Qatar’. 

QIB was further recognized with two prestigious titles from The Digital Banker Magazine, as ‘Best Mobile Initiative in Qatar’ and ‘Best 
Bank for Cash Management in Qatar.’ The Bank also received the ‘Best Islamic Bank in the Middle East’, ‘Best Digital Bank of the Year in 
Qatar’ and ‘Best Mobile Banking in Qatar’ at the International Business Magazine Awards. 

The Asset Magazine awarded QIB five awards: ‘Digital Bank of the Year in Qatar’, ‘Best Retail Mobile Banking Experience in Qatar’, 
‘Islamic Bank of the Year’, ‘Islamic Issuer of the Year – Financial Institution’, and ‘Best Bank Sukuk’.  

The Bank was named ‘Best Bank for SMEs in Qatar’ at the Asiamoney Middle East’s Best Bank Awards 2021 and received the “Best Retail 
Bank in Qatar” award at the 12th Annual Retail Banker Trailblazer Awards in collaboration with MEED and GlobalData.  

Visa awarded QIB with “Appreciation for Innovation in Digital Banking” award for its enhanced digital solutions to Visa cardholders. 

Confirmation:  
 
I, Bassel Gamal, Group Chief Executive Officer, authorized signatory on the financial statements, hereby confirm the correctness of all the 
above mentioned financial information which represents the bank’s financial performance during the period from 01/01/2021 to 
30/09/2021. The above financial information shouldn’t be a substitute for financial statements of the bank and the notes which are 
complementary to the financial statements. 



 

 خبر صحفي

 2021 سبتمبر 30أشهر المنتهية في  التسعةعن فترة أرباحاً  مليون ريال قطري  2,525 يحققالمصرف 

 مليار ريال قطري   186قيمة الأصول الإجمالية بلغت

أرباحاً صافية بقيمة حيث حقق  2021سبتمبر  30أشهر المنتهية في التسعة " عن نتائج فترة المصرفأعلن مصرف قطر الإسلامي "
% مقارنة مع نفس الفترة 13.9محققاً نمواً بنسبة ، 2021سبتمبر  30المنتهية في  أشهرالتسعة فترة عن ريال قطري  مليون  2,525

 .2020من عام 

، وزيادة 2020مقارنة مع ديسمبر 6.7%نمواً بنسبة محققاً مليار ريال قطري  186ليصل إلى إجمالي موجودات المصرف  كما إرتفع
 .والإستثمار نشطة التمويلمدعوماً بالنمو المستمر في أ 2020سبتمبر بمقارنة % 9.4بنسبة 

% مقارنة 12.3بنسبة و  2020ديسمبربالمقارنة مع  6.7%بنسبة نمواً محققاً ريال قطري  مليار 127 وبلغ إجمالي موجودات التمويل
زيادة بنسبة و  2020ديسمبر% بالمقارنة مع 9بنسبة زيادة  مليار ريال قطري  129بلغت ودائع العملاء . كما 2020بشهر سبتمبر 

بنهاية ديسمبر  %101مقارنة بـ  %99تمكن المصرف من خفض نسبة التمويل إلى الودائع إلى كما  .2020مقارنة بسبتمبر % 15
2020.   

مليون 5,962 مقارنة بمبلغ مليون ر.ق.  6,124 مبلغ  2021سبتمبر 30في  أشهر المنتهيةالتسعة فترة بلغ اجمالي الدخل عن كما 
 ر.ق.مليون  5,330بلغ الدخل من أنشطة التمويل والاستثمار ، حيث 2.7%مسجلًا نسبة نمو  2020ر.ق. عن نفس الفترة من عام 

  المنخفضة في السوق. الأرباحنفس الفترة من العام الماضي بسبب معدلات  عن طفيفأقل بشكل 

مليون  822ن عمليون ر.ق.  797 انخفض إلى  2021سبتمبر  30لفترة التسعة أشهر المنتهية في التشغيلية  المصاريفإجمالي 
إلى مما أدى نمو الإيرادات، مدعومة بالضوابط والرقابة الصارمة على المصاريف،  ويعكس ذلك 2020عام  مننفس الفترة لر.ق. 

سبتمبر  30لفترة التسعة أشهر المنتهية في  17.5%إلى  %20.5من نسبة التكلفة إلى الدخل  تحسنإلى و تعزيز الكفاءة التشغيلية 
 القطري.المصرفي قطاع ال، وهي الأفضل في 2021

مما يعكس جودة المحفظة  %1.4كما تمكن المصرف من الإحتفاظ بنسبة منخفضة للتمويل المتعثر من إجمالي التمويل وذلك عند  
 1,194 بقيمةالتمويلية للمصرف. واستمر المصرف في تكوين مخصصات احترازية إضافية على إنخفاض القيمة في موجودات التمويل 

مليون ريال قطري مخصص عن نفس الفترة من  961، مقابل 2021سبتمبر  30ر المنتهية في مليون ريال قطري لفترة التسعة أشه
العام الماضي. وتماشياً مع سياسة المصرف المتحفظة لتكوين مخصصات على إنخفاض القيمة تم تحسين نسبة تغطية التمويل المتعثر 

 .2020في ديسمبر  %92.3مقارنة بــ  2021بنهاية سبتمبر  %95إلى 



 

% مقارنة 12.8بزيادة بنسبة و  2020 ديسمبرشهر بمقارنة  %8.9بزيادة بنسبة  مليار ر.ق  19.9لغ إجمالي حقوق المساهمينوب
عند مستوى  2021سبتمبر  بنهاية كما %18 النسبة الإجمالية لكفاية رأس المال بلغت 3ووفقاً لمتطلبات بازل  .2020 سبتمبرشهر ب

 من مصرف قطر المركزي ومقررات لجنة بازل. ةالإشرافية المحددأعلى من الحد الأدنى للنسبة 

" A-قامت وكالة التصنيف الدولية ستاندرد آند بورز بتأكيد تصنيف المصرف عند مستوى" 2021 أكتوبرفي وتجدر الإشارة إلى أنه 
في و  على مستوى الشركة الأم بقطر. رفع الوضع الإئتماني للمصرفب سابق من هذا العامقد قامت في وقت  ستاندرد آند بورزكانت و 

أكدت وكالة  2021في مايو و  ".Aقامت وكالة فيتش للتصنيف الائتماني بتأكيد تصنيف المصرف عند مستوى " 2021 أغسطس
قامت وكالة التصنيف  2021. وفي أبريل A1التصنيف الدولية "موديز" على تصنيف الودائع على المدى الطويل للمصرف عند مستوى 

 ". Aالدولية "كابيتال إنتيليجنس" بتصنيف القوة المالية للمصرف عند مستوى "+

فوربس، ذي  أهمها من مجلات عالمية ،2021من عام جائزة وتقدير خلال الشهور التسعة الأولى  30على أكثر من  المصرف لحص
"، آشيان بانكر، IFNأخبار التمويل الإسلامي"، سيا مونيآ، ذا ديجيتال بانكر، بانكر التابعة لمجموعة فايننشال تايمز، غلوبال فاينانس

 وذا أسيت.

 ،جميع القطاعاتعملائه من لتلبية احتياجات  برامجه وخدماتهمختلف مدى تطور المصرف في تقديم  تكريماتالجوائز وال تعكس هذهو 
 ،الرقمية الإبتكاراتفي المستمر  مصرفلا استثماركما تؤكد هذه الانجازات جدوى الصغيرة والمتوسطة.  لمؤسساتوا والشركات، ،الأفراد

 .لتقديم أفضل الخدمات على المستويين المحلي والعالمي التحول الرقمي استراتيجيةكجزء من 

حَلَّ  ،، الذي تصدره مجلة فوربس الشرق الأوسط2021شركة مدرجة في الشرق الأوسط لعام  100وضمن التصنيف السنوي لأقوى 
حصد كذلك . المدرجة ق المصرف المرتبة الثانية ضمن أفضل الشركات القطريةفي المنطقة، كما حق   18الـ  المصرف في المركز

مجلة فوربس السيد باسل جمال، الرئيس التنفيذي لمجموعة  ". كما أدرجتذا بانكر"من مجلة  "أفضل بنك أداءً في قطر"مصرف لقب ال
 .الشرق الأوسطالمصرف ضمن قائمة أقوى الرؤساء التنفيذيين في 

للعام التاسع على التوالي،  "أفضل بنك إسلامي في قطر"، حيث نال جائزة "ذي بانكر"حصل المصرف على اثنتين من جوائز مجلة و 
 . "أفضل بنك إسلامي في المملكة المتحدة"وجائزة 

من مجلة غلوبال فاينانس، حيث حاز حساب المصرف الرقمي للعم ال  "2021المبتكرين لسنة "كما تو ج المصرف بجائزتين من جوائز 
الابتكارات المتميزة في مجال "المنزليين، ودمج الخدمات على أجهزة نقاط البيع للشركات والمؤسسات الصغيرة والمتوسطة، على جائزتي 

أفضل عروض "، "أفضل بنك رقمي للأفرادي: "وهمجلة لأفضل البنوك الرقمية الحصد المصرف ست جوائز من و  ."الصيرفة الإسلامية
أفضل دمج للتطبيقات المصرفية "، "أفضل خدمات مصرفية للشركات عبر الانترنت"، "الأفضل في التمويل"، "منتجات عبر الإنترنت

لامية محلياً اعترافاً بجهوده في تطوير قطاع الصيرفة الإسو  ".أفضل خدمات مصرفية للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة"، و"المفتوحة
أربع جوائز وهي: جائزة "أفضل مصرف إسلامي للشركات على مستوى العالم"، "أفضل مصرف بمجلة المصرف ال ودولياً، توجت

  ."وقطر والسودان إسلامي في الشرق الأوسط



 

 "رق الأوسط وقطرأفضل بنك للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في الش، وهما "أفضل بنك رقمي" و"جائزتين مرموقتينوتوج المصرف ب
وحصل المصرف على أربعة جوائز ضمن جوائز مجلة غلوبال بانكنج أند فاينانس ريفيو وهي: جائزة ". ذا آشيان بانكر"جوائز  ضمن

"أفضل تحول رقمي في قطر"، و"أفضل مصرف إسلامي رقمي في قطر"، و"أفضل مصرف إسلامي للأفراد في قطر"، و"أفضل مصرف 
 إسلامي للشركات في قطر". 

بانكر" ضمن جوائز الابتكار في الشرق الأوسط وأفريقيا، وهما جائزة "أفضل مبادرة  وحصد المصرف جائزتين من مجلة "ذا ديجيتال
هذا وحصد المصرف جوائز "أفضل مصرف إسلامي في الشرق  تطبيق جوال في قطر"، وجائزة "أفضل بنك لإدارة الأموال في قطر".

 .في قطر" ضمن جوائز مجلة إنترناشيونال بزنس الأوسط"، و"أفضل بنك رقمي في قطر خلال العام"، و"أفضل تطبيق خدمات بنكية

"أفضل بنك رقمي في قطر خلال العام" و"أفضل تجربة عملاء على تطبيق  بخمس جوائز هي: المصرف ت مجلة "ذا أسيت"كما توج
 .”كأفضل بنك للصكو ”، و”مؤسسة مالية –أفضل جهة إصدار صكوك إسلامية للعام ”، و”أفضل مصرف إسلامي للعام“، والجوال"

جائزة "أفضل بنك للمؤسسات الصغيرة والمتوسطة في قطر" ضمن جوائز "آسيا موني" لأفضل البنوك في الشرق على  حاز المصرف
بجائزة "أفضل بنك للأفراد في قطر" من منصة ريتيل بانكر العالمية ضمن جوائز "تريل بليزر الآسيوية" كما تو ج  .2021الأوسط لعام 
 .GlobalDataالعالمية وغلوبل داتا  MEEDمع مجلة بالتعاون  الثانية عشر

تقديراً لجهوده المتميزة على مستوى الابتكار الرقمي و تكريم من فيزا لابتكاراته في الخدمات المصرفية الرقمية،  كما حصل المصرف على
  لحاملي بطاقات فيزا.من خلال الخدمات المصرفية التي يوفرها 



 

 
 

Press Release  

QIB posts profit of QAR 2,525 Million for the nine months’ period ended 
30 September 2021 

Total Assets reach QAR 186 Billion  

Qatar Islamic Bank (QIB) has announced the results for the nine months’ period ended 30 September 

2021. Net Profit attributable to the Shareholders of the Bank amounted to QAR 2,525 Million for the nine 

months’ period ended 30 September 2021 representing a growth of 13.9% over the same period in 2020.  

Total Assets of the Bank now stands at QAR 186 Billion higher by 6.7% compared to December 2020 with 

a growth of 9.4% compared to September 2020 driven by the continued growth in the financing and 

investing activities. 

Financing activities have now reached QAR 127 Billion having grown by 6.7% compared to December 2020 

and a growth of 12.3% compared to September 2020. Customer Deposits of the Bank now stand at QAR 

129 Billion higher by 9% compared to December 2020 and a growth of 15% compared to September 2020. 

QIB has been able to bring down the Finance to Deposit ratio to 99% compared to 101% end of December 

2020. 

Total income for the nine months’ period ended 30 September 2021 was QAR 6,124 Million compared to 

QAR 5,962 Million for the same period in 2020 registering a growth of 2.7%. Income from financing and 

investing activities was QAR 5,330 Million marginally below same period last year on account of lower 

market interest rates.  

Total operating expenses for the nine months’ period ended 30 September 2021 decreased to QAR 797 

Million from QAR 822 Million for the same period in 2020. Strict cost controls supported by higher 

operating revenues enabled further enhancement of efficiencies with cost to income ratio improving from 

20.5% to 17.5% for the nine months period ended 30 September 2021, the best in the Qatari Banking 

sector.  

QIB was able to maintain the ratio of non-performing financing assets to total financing assets at 1.4% 

reflecting the quality of the Bank’s financing assets portfolio. The Bank continued to create additional 

precautionary impairment charge on financing assets of QAR 1,194 Million for the nine months’ period 

ended 30 September 2021 against QAR 961 Million set aside during the same period last year. In line with 

the Bank’s conservative impairment policy the coverage ratio for non-performing financing assets as of 

September 2021 was improved to 95% compared to 92.3% as at December 2020.    

Total Shareholders’ Equity of the Bank has reached QAR 19.9 Billion up by 8.9% compared to December 

2020 and higher by 12.8% compared to September 2020. Total Capital adequacy of the Bank under Basel 

III guidelines is 18% as of September 2021, higher than the minimum regulatory requirements prescribed 

by Qatar Central Bank and Basel Committee.    



 

 
 

In October 2021, Standard & Poor’s (S&P) affirmed the Bank’s credit rating at ‘A-’ following the upgrade 

the Bank’s Stand-Alone Credit Profile earlier this year. In August 2021 2020, Fitch Ratings affirmed the 

Bank’s credit rating at ‘A’ while in May 2021 Moody’s Investors Service, (“Moody’s”) affirmed the Long-

term deposit ratings at “A1”.  Capital Intelligence Ratings (CI) has also affirmed the Bank’s Long-term 

Currency Rating (LTCR) of ‘A+’ in April 2021.  

Qatar Islamic Bank (QIB) has received more than 30 prestigious awards and recognitions in the first 9 

months of 2021 from well-respected international publications including Forbes Middle East, The 

Banker (part of Financial Times Group), Global Finance, Digital Banker, Asiamoney, IFN, The Asian 

Banker and The Asset Triple A.   

These accolades span across different offerings of the Bank reflecting the commitment and efforts 

that the bank has put to meet the ongoing needs of all customer segments, individuals, SMEs, and 

Corporates. It is also a great testament to the bank’s continuous investment in digital led initiatives 

as part of its digital transformation plan both locally as well as internationally. 

This year’s Forbes Middle East Magazine’s annual ranking of the top 100 listed companies in the 

region for 2021 ranked QIB #18 in the Middle East, and 2nd top listed company in Qatar. QIB was also 

named Best Performing Bank in Qatar by The Banker Magazine and Mr. Bassel Gamal, QIB Group’s 

CEO has been recognized in the prestigious Forbes Middle East Top CEOs Ranking. 

QIB received the prestigious ‘Islamic Bank of the Year in Qatar’ for the 9th consecutive year, and 

‘Islamic Bank of the Year in The United Kingdom’ from The Banker Magazine.  

The Bank was awarded two further accolades at Global Finance’s 2021 Innovators Awards, with both 

QIB’s Domestic Workers Digital Accounts and Integrated Services on PoS for Corporate and SME 

Customers winning ‘Outstanding Innovations in Islamic Finance’. QIB also received 6 awards namely: 

‘Best Consumer Digital Bank’, ‘Best Online Product Offerings’, ‘Best in Lending’, ‘Best Online Portal’, 

‘Best Open Banking APIs’, and ‘Best SME Banking’. The Magazine also recognized the Bank’s efforts 

to strengthen the Islamic Bank sector locally and international with ‘Best Islamic Corporate Bank – 

Global’ and ‘Best Islamic Bank in the Middle East, Qatar and Sudan’ awards. 

QIB received two prestigious awards, “Best Digital Bank in Qatar” and “Best SME Bank in the Middle 

East and Qatar” by The Asian Banker. QIB has also been awarded by Global Banking & Finance Review 

Awards, as ‘Best Bank Transformation in Qatar’, ‘Best Islamic Digital Bank in Qatar’, ‘Best Islamic Retail 

Bank in Qatar’ and ‘Best Islamic Corporate Bank in Qatar’. 

QIB was further recognized with two prestigious titles from The Digital Banker Magazine, as ‘Best 

Mobile Initiative in Qatar’ and ‘Best Bank for Cash Management in Qatar.’ The Bank also received the 



 

 
 

‘Best Islamic Bank in the Middle East’, ‘Best Digital Bank of the Year in Qatar’ and ‘Best Mobile Banking 

in Qatar’ at the International Business Magazine Awards. 

The Asset Magazine awarded QIB five awards: ‘Digital Bank of the Year in Qatar’, ‘Best Retail Mobile 

Banking Experience in Qatar’, ‘Islamic Bank of the Year’, ‘Islamic Issuer of the Year – Financial 

Institution’, and ‘Best Bank Sukuk’.  

The Bank was named ‘Best Bank for SMEs in Qatar’ at the Asiamoney Middle East’s Best Bank Awards 

2021 and received the “Best Retail Bank in Qatar” award at the 12th Annual Retail Banker Trailblazer 

Awards in collaboration with MEED and GlobalData.  

Visa awarded QIB with “Appreciation for Innovation in Digital Banking” award for its enhanced digital 

solutions to Visa cardholders. 
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